

Marie, de Baltimore ; et le 4 mai 1854, il fut ordonné prêtre par son évêque dans la cathédrale de Pittsburg.

Il était, depuis quelques mois, curé d'une petite paroisse du comté d'Indiana, lorsque le choléra éclata à Pittsburg. Aussitôt, Mgr Phelan offrit ses services et ne retourna dans sa modeste mission qu'après la cessation complète du fléau.

Peu après, il était nommé assistant à la cathédrale de Saint-Paul. Dans le temps, il régnait une divison d'enfer dans les missions d'un comté voisin. Son évêque, qui reposait une grande confiance en lui, le chargea d'aller pacifier les esprits. Il eût l'habileté de régler les difficultés en un tour de main et de rétablir l'harmonie. Il acheta le terrain nécessaire pour un cimetière, bâtit un presbytère, répara l'église, et aujourd'hui, il y a dans cet arrondissement six congrégations pourvues de curés et de belles églises.

En 1868, Mgr Phelan fut appelé à la cure de Saint-Pierre d'Allegheny, en remplacement de Mgr Mullen qui venait d'être nommé évêque d'Erié. Comme l'église n'était plus suffisamment spacieuse pour la population, il acheta les lots adjacents et commença, en 1871, la construction d'un nouveau temple, qui fut bénit solennellement et ouvert au culte en juillet 1874. Malheureusement tout était à recommencer quelques années plus tard, à la suite d'un incendie qui n'avait laissé que des cendres. Mgr Phelan se remit donc à l'œuvre avec la même énergie que la première fois, et en 1888 le désastre était réparé.

En 1883, Mgr Phelan a été fait vicaire général ; en 1885, il a été nommé coadjuteur, comme future succession, de Mgr Tuig, et à partir de ce moment, l'administration diocésaine lui tomba presque entièrement sur les épaules, bien qu'il ne soit monté sur le siège de Pittsburg qu'en 1889.

Mgr Phelan a aujourd’hui 65 ans, et malgré ses trente-sept années de ministère paroissial, il est encore plein de force et de vigueur. Il est le quatrième évêque du diocèse de Pittsburg, érigé en 1843. Le premier fut Mgr O’Connor, qui donna sa démission en 1860 pour se faire Jésuite, et, qui est mort en 1872, au collège de Woodstock. Le second fut Mgr Domenec, démissionnaire en 1877, et décédé à Tarragone, Espagne, en 1878. Le troisième a été Mgr Tuig, décédé, comme nous l'avons dit, en 1889.

Le diocèse de Pittsburg est un beau et grand diocèse qui comprend 15 comtés. La statistique suivante donne une idée de son merveilleux accroissement. En 1850, il comptait seulement 25